

Martes 7 de noviembre de 2023

Banco Central publica resultados de Informe de Percepciones de Negocios (IPN) correspondiente a noviembre 2023

El Banco Central publicó el Informe de Percepciones de Negocios (IPN), estudio que indaga en las percepciones y expectativas de las empresas en diferentes aspectos del desempeño de su negocio y sus expectativas de inflación. Este estudio, que se publica cuatro veces al año, consta de entrevistas y una encuesta en línea a encargados de empresas de distintos tamaños y rubros a lo largo de todo el país.

La presente publicación corresponde a información levantada durante octubre de 2023. El reporte completo, así como los gráficos y anexos metodológicos, se encuentran disponibles en el sitio web del Banco. Cabe destacar que las visiones contenidas en este Informe no coinciden necesariamente con la evaluación que el Consejo del Banco Central de Chile tiene de la coyuntura económica.

Resultados principales

Las empresas perciben que la economía presenta un bajo dinamismo de la actividad y la demanda. Sobre el desempeño de sus negocios, la mayoría de los participantes señala que ha seguido empeorando durante el último trimestre. Ello lo atribuyen a un incremento algo más marcado de sus costos en lo reciente, relacionado en parte con el aumento del tipo de cambio y del precio de los combustibles. Al mismo tiempo, indican que solo pueden traspasarlo parcialmente a los precios finales. Esto, agregan, sucede en el marco de una demanda debilitada, lo que conlleva una contracción mayor de los márgenes de ganancia.

Existe heterogeneidad entre los sectores económicos tanto en la percepción del alza reciente de los costos como en la posibilidad de su traspaso a los precios. De todos modos, dicha capacidad de traspaso se percibe algo menor a lo habitual, debido principalmente a la debilidad de la demanda.

El mercado laboral continúa holgado, con niveles de dotación algo por debajo de lo declarado en julio. Las empresas señalan una disponibilidad mayor de personas buscando empleo, reflejada en el número de candidatos para sus procesos de contratación.

Las condiciones financieras se consideran estrechas, principalmente por las altas tasas de interés. Los entrevistados señalan que, si bien las tasas de corto plazo han ido disminuyendo, ello no siempre se refleja en las tasas finales ofrecidas, debido a una política de riesgo más estricta por parte de los bancos.

Las empresas esperan que durante 2024 su desempeño sea similar o levemente inferior al del presente. Esto contrasta con las expectativas del trimestre previo, donde esperaban que su

desempeño mejorara en los próximos doce meses. Los entrevistados igualmente muestran mayores dudas de cara a 2024 e identifican más focos de incertidumbre que en Informes pasados.

Estrategias ante alzas de costos

En esta oportunidad, el documento trae como novedad un recuadro en el que se incluyen los hallazgos respecto a las distintas estrategias que las empresas están utilizando para enfrentar el alza de costos, las que, de acuerdo con los sondeos, pueden clasificarse en 4 categorías, contabilizando 8 tipos de estrategias, entre las que se encuentran la búsqueda de nuevos proveedores, reducción de márgenes y modificaciones del producto o servicio ofrecido.

Revisa el Informe completo en <https://www.bcentral.cl>

Los periodistas que necesiten contactarse con el Banco Central de Chile pueden hacerlo a través de la Gerencia de Comunicaciones en el correo electrónico comunicaciones@bcentral.cl o en el teléfono (56-2) 2670 2438.